

DIARIO

DE PALMA



del domingo 24 de

mayo de 1812.

La Santísima Trinidad, Sta. Susana y S. Francisco Regis.

Quarenta Horas en la Concepcion, dedicadas á la aparicion de San Jayme: exposicion por la mañana, reserva por la noche.

La misma funcion en el Carmen, dedicadas á Santa María Magdalena de Pazzis: exposicion á las 10 de la mañana, reserva por la noche.

HORAS.	TERMÓMETRO.	BARÓMETRO.	VIENT. Y ADMÓSE.
6 de la mañana.	14 grad.	28 p. 3 1.	S. sereno.
12 del dia.	17 grad.	28 p. 3 1.	E. idem.
6 de la tarde.	16 grad.	28 p. 3 1.	Idem nubes.

ESPAÑA.

Murcia 28 de abril.

Se han recibido de Alicante las noticias siguientes que son de oficio.

Conseqüente á la órden de V. S. salí de esta plaza con los tres batallones de Canarias, Alicante y Chinchilla, al mando de los coroneles D. Demetrio Odalid, D. Joseph de Torres y el sargento mayor D. Joaquin Cortés, 2 piezas de artillería de á caballo, y una pequeña guerrilla de húsares de Castilla, componiendo un total de 1500 hombres. Los enemigos, que habian reunido todas sus guarniciones de la costa, ocuparon á las 8 de la mañana los pueblos de S. Juan y Muchamiel, tomando posicion en las alturas inmediatas. La divergencia de los caminos en la Cruz de piedra,

me obligó á dividir mis fuerzas , y lo cortado del terreno , y las muchas cercas de la huerta me impidió hacer uso de la artillería; por lo que la mandé detener en la expresada Cruz : adelanté guerrillas hácia el mar , que me explorasen el flanco derecho , dirigí 3 compañías de Canarias al camino de S. Juan , 3 de Chinchilla á Muchamiel , y las 3 restantes en Sta. Faz de reserva de ambos cuerpos , mientras yo con la otra parte de Canarias y el batallón de Alicante seguí por la izquierda por la pequeña cordillera de los cerros , que guardando algun paralelismo con el camino real , se dirige á Muchamiel , de donde podia descubrir las avenidas de S. Vicente y Xixona , que por falta de caballería no podia observar, las que me tenian con bastante cuidado , despues que tuve el aviso que V. S. me corroboró tambien de la entrada de los enemigos en dicha villa , y de la reñion de los de Castalla , y demas pueblos de la Oya. Muy pronto se rompió el fuego por ámbas partes; pero los enemigos firmes en su ventajosa posicion, contextaron con viveza. Desde luego conocí la necesidad de desalojarlos de la altura del Calvario de Muchamiel; y para ello dispuse que las compañías de granaderos de Canarias y Chinchilla , sostenidas por las de cazadores lo executasen. Estas bizarras tropas volaron á la altura , y cargaron con tanta intrepidez á los enemigos hasta llegar á la bayoneta , que en dispersion baxaron á acogerse á su reserva , y quando trataba de envolverlos por su derecha con el batallón de Alicante , observé una gran columna de infantería y caballería en direccion al Palomó , que se hallaba ya sobre mi flanco izquierdo , y que con un movimiento veloz , intentaba interponerse con la plaza. Me convencí de la llegada de todas las fuerzas enemigas de Castalla y Alcoy , y no dudé un momento en abrigarme á las faldas del monte de S. Julian para frustrar los esfuerzos de su caballería , ya que no podia contrarestarla , quedándome de este modo libre la retirada á la plaza sin comprometerme como V. S. me habia prevenido ; en su consecuencia la ordené en escalones , la que se verificó con tanto orden y union , conteniendo al enemigo que me perseguia , é imponiendo al mismo tiempo á los del Palamó , que no se atrevieron á atacarme en toda mi marcha retrograda á la plaza.

(Correo de Murcia.)

Excmo. Sr. — Hoy á las 7 de la mañana han principiado los enemigos su movimiento de retirada sobre sus anteriores posiciones , y á las 9 se han perdido de vista aunque una observacion de

caballería los sigue, y de sus resultas daré á V. E. el debido aviso. Han observado en estos pueblos inmediatos una conducta horrosa, matando bastantes paisanos indefensos. Dios guarde á V. E. muchos años. Alicante 26 de abril de 1812. — Excmo. Sr. — Joseph San Juan. — Excmo. Sr. D. Joseph O'Donnell.

P. D. Ahora que va á salir el correo tengo noticia confusa de que al parecer se dirigen los enemigos á la parte de Monforte, y los hago observar. (Idem.)

ORDEN DEL DIA.

SOLDADOS: En la jornada del 14 habeis continuado los triunfos que de ordinario os proporciona el enemigo; lo habeis visto correr despavorido huyendo de vuestro corage, abandonando la artillería, equipages y heridos; vuestra conducta ha merecido todo mi aprecio: pero me ha sido sensible la pérdida de D. Jayme Butler, digno coronel del regimiento de Lena que gloriosamente murió en la accion: este benemérito oficial que reunia todas las qualidades de un guerrero, se habia hallado en muchas batallas, y acciones particulares, haciéndose respetar del enemigo. Vosotros habeis sido testigos de su valor é intrepidez, y reconocéis que sus servicios le han hecho acreedor al reconocimiento de la patria, y á la inmortalidad. Es justo pues recompensar sus méritos, y dar una prueba al ejército que el que se distingue es premiado. En consecuencia he resuelto que en todas las listas de revista y presupuestos, que se hagan en su expresado regimiento se le conceptúe como presente: que el sueldo de Butler lo perciba su hija á quien avisará el comandante de Lena, de esta mi determinacion; y que interin el supremo Gobierno la aprueba se satisfaga de mis sueldos. Esta demostracion del mérito no tiene otro obgeto que perpetuar la memoria de este digno xefe. **SOLDADOS:** grábese para siempre en vuestro corazon, y recordarla con entusiasmo en honor del quarto ejército. Campamento al frente de Málaga 16 de abril de 1812. — BALLESTEROS.

Por noticias que hemos recibido de persona fidedigna se asegura ha entrado en Málaga el Sr. Ballesteros, y que este se proponia adelantarse hácia Granada, con cuyo motivo se habia puesto en marcha para Baza el general Freyre con 1000 caballos y la primera division de infantería que consta de 3 á 40 infantes al mando del Sr. Michilena; y asegura tambien la declaracion de guerra entre la Francia y la Rusia.

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

Embarcaciones que antes de ayer dieron fondo en este puerto.

De Malta en 7 dias, el capitan Vicente Tarugia, ingles, xabeque Georgio, con habas, arroz y judías.

De Vilanova en un dia, el patron Gaspar Gasull, ibizenco, laud Sto. Christo, con 36 pasajeros y lastre.

De Idem en 3 dias, el patron Tadeo Gasull, español, laud Sto. Christo, con la correspondencia y lastre.

De S. Pol en 3 dias, los patrones catalanes Joseph Aroser laud San Antonio; y Francisco Carbonell laud Sta. Victoria, con un pasajero, ámbos en lastre.

De Ibiza en 2 dias, el patron Juan Tur, ibizenco, bombardada el Carmen, con 43 pasajeros y duelas.

De Arenys en 2 dias, el patron Antonio Martorell, catalan, laud S. Antonio, con 9 pasajeros, géneros y correspondencia.

Idem ayer.

De Idra en 23 dias, el capitan Lázaro Brusco, otomano, fragata la Madona de Idra, con 8^o quarteras de trigo. (*Se concluirán.*)

Avisos. La goleta Fermina, al mando del capitan D. Buenaventura March, va á cerrar el registro para Vera-Cruz por todo el lunes dia 25: si algun sugeto quiere completar lo poco que le falta de cargamento ó bien ir de pasajero, se servirá conferirse con los señores Milans, Duran y Valls, sus consignatarios.

El capitan D. Juan Bautista Bastera, que lo es del bergantin San Joseph, saldrá con el primer convoy para Cádiz, Vigo y Villajuan: el que quiera darle cargo, podrá acudir á casa de D. Ramon Boxó, desde las 9 hasta las 12 por la mañana, y desde las 3 á las 6 por la tarde para tratar del ajuste.

D. Rodrigo Rodriguez y Romero se servirá conferirse con D. Joaquin Vilaubi y Garcin que tiene una carta para entregarle: lo hallará de 9 á 11 de la mañana y de las 3 á las 5 de la tarde en la sala de los sastres de esta ciudad.

Pérdida. El dia 21 del corriente se perdió en la plaza de Cort un puño de oro de baston: quien lo haya encontrado se servirá avisarlo en la imprenta de este diario, donde darán razon de su dueño el qual dará un doblon por el hallazgo.

Teatro. Hoy se representa por la compañía cómica la comedia titulada: *el Cid Campeador*, con tonadilla, bayle y saynete.